

Sind davon überzeugt, dass ihre Kooperationen allen zugute kommen: v.l. Alexander und Andreas Zieglmaier jun., Arne Hansen, Leonhard Holzapfel und Andreas Zieglmaier sen. Fotos: S. Storath

Kooperieren & profitieren

Als Win-win-Situation sehen Steinmetz Andreas Zieglmaier sen. und seine Söhne die Kooperationen mit dem Steinmetzbetrieb von Leonhard Holzapfel und der Firma Holland Graniet, die künftig Zieglmaier-Design anbietet, auch auf der Stone + tec.



in über 30-jähriges Vertrauensverhältnis verbindet die Andreas Zieglmaier GmbH in Gaimersheim mit der Holland Graniet BV im niederländischen Stadskanaal, einer der größten Hersteller von Tranchen für den deutschen Grabmalmarkt sowie Importeur von Naturstein, Grabmalen und Grabanlagen aus aller Welt. »Wir haben hier schon immer Tranchen und Fertigware eingekauft«, so Andreas Zieglmaier sen., der zusammen mit seinen Söhnen Andreas jun. und Alexander den 1948 gegründeten Steinmetzbetrieb führt. Die Firma setzt heute ausschließlich auf Grabmale - v.a. auf selbst gestaltete und produzierte Grabzeichen aus Kalkstein, deren Anteil laut Andreas Zieglmaier sen. stetig wächst (s. Naturstein 5/2013, ab S. 36). Sie bedient vorwiegend Endkunden, belieferte aber bis vor Kurzem auch andere Steinmetze als Großhändler. Im Gespräch mit Arne Hansen, Geschäftsführer von Holland Graniet und hansen-naturstein in Bönningstedt (s. Naturstein 11/2013,

ab S. 58), sei man auf die Idee gekommen, Steinmetzkunden Zieglmaier-Design künftig ausschließlich über das deutschlandweite Außendienstnetzwerk von Holland Graniet bzw. hansen-naturstein anzubieten. »Da wir zu 95% nach Kundenwunsch produzieren, hat uns in unserem Angebot aus Felsen, Tranchen und Fertigware noch eine eigene Produktlinie gefehlt«, so Hansen. Die handwerklich bearbeiteten, qualitativ hochwertigen Grabmalmodelle von Zieglmaier erschienen dafür bestens geeignet. Dem Steinmetzbetrieb ermöglicht die Kooperation, seine Gestaltungen unkompliziert einem noch breiteren Kundenkreis anzubieten.

Gemeinsam auf der Stone+tec

Der offizielle Startschuss für die Zusammenarbeit soll auf der Stone + tec fallen. Auf ca. einem Viertel der Standfläche von Holland Graniet werden rund 20 Grabmale aus Zieglmaier-Produktion präsentiert. Andreas Zieglmaier sen. und seine Söhne, die seit letztem Jahr 70 % des Un-



Unter dem Namen »Holzapfel & Zieglmaier« betreiben Andreas Zieglmaier und Leonhard Holzapfel den ehemaligen Steinmetzbetrieb der Firma Günther in Neuburg an der Donau. Foto: Firma

ternehmens halten, sowie ein Teil ihres Teams werden die ganze Messe über am Stand für Beratungen und bei Fragen zur Verfügung stehen. Wer nicht persönlich vorbeikommen kann, findet die Zieglmaier-Grabmale außerdem im neuen Katalog von Holland Graniet. Um dem Vertrieb ein besseres Verständnis für die neuen Designs zu vermitteln und Tipps fürs Verkaufsgespräch zu geben, sind Schulungen in Gaimersheim geplant. Denn: »Wenn man die richtigen Argumente kennt, kann man jeden Stein verkaufen«, ist Andreas Zieglmaier sen. überzeugt. Gerade heute, wo man um jeden Kunden kämpfen müsse, sehen die Geschäftsführer Kooperationen als zukunftsweisend an. Und: »Bei einer Zusammenarbeit, die auf Vertrauen, Fairness und Sympathie basiert und bei der Produktqualtät sowie Gestaltung stimmen, be-

steht quasi Null Risiko«, sind sich Zieglmaier und Hansen einig.

Kooperation mit Steinmetzbetrieb

Der gleichen Meinung ist auch Steinmetzmeister Leonhard Holzapfel, der bis Frühjahr 2014 mit einem Angestellten die Natursteinwerkstatt Holzapfel am Alten Friedhof in Neuburg an der Donau führte. Eine Kooperation mit der Firma Zieglmaier war schon länger im Gespräch und wurde im Mai 2014 mit der Gründung der Holzapfel & Zieglmaier GmbH & Co. KG besiegelt. »Man muss sich nicht zwangsweise gegenseitig die Preise kaputt machen, sondern kann ja auch miteinander reden«, meint Leonhard Holzapfel. Bereits zwei Monate später pachtete das Unternehmen den örtlichen Steinmetzbetrieb Günther am Neuen Friedhof, der einen Nachfolger suchte. Seitdem werden Leon-



Andreas Zieglmaier GmbH
Neuhartshöfe 2
85080 Gaimersheim
Tel. 08458 6703
Fax: 08458 6927
andreas@zieglmaier-gmbh.de
www.naturstein-zieglmaier.de

Holzapfel & Zieglmaier GmbH & Co. KG
Filiale am Alten Friedhof
Eybstraße 241 1/2
Tel. 08431 2576
Fax 08431 2598
Filiale am Neuen Friedhof
Lommelstraße 1
Tel. 08431 7293
86633 Neuburg an der Donau info@grabsteine-neuburg.de
www.grabsteine-neuburg.de

Holland Graniet BV Steenhouwer 2 NL- 9502 ET Stadskanaal Tel. 0031 (0)599 620320 Fax 0031 (0)599 619669 info@hollandgraniet.nl www.hollandgraniet.nl

hard Holzapfel und sein Mitarbeiter von einem freischaffenden Steinmetzgesellen unterstützt. Der neue Betrieb mit großer Außenausstellung liegt sehr günstig am Friedhofseingang und hat sogar eine eigene Zufahrt zum Friedhof. Bei Versetzarbeiten, Grabmaltransporten oder bei der Urlaubsvertretung helfen sich die Teams aus Neuburg und Gaimersheim gegenseitig aus. Schließlich ist man nur 15 Minuten voneinander entfernt. Die Zieglmaier-Designs sind nun also auch über die zwei Filialen in Neuburg erhältlich und dort bereits in den Ausstellungen zu sehen. Die Produktion der Grabzeichen läuft überwiegend in Gaimersheim ab. Um den Überblick zu behalten, sind alle rund 600 Lagersteine der Standorte mit einem Foto in einem Katalog hinterlegt, auf den sowohl Leonhard Holzapfels als auch Zieglmaiers Mitarbeiter Zugriff haben. Die Endkundenberatung findet sowohl in Gaimersheim als auch in Neuburg statt. Grund-



Auf dem Friedhof in Baar-Ebenhausen hat die Firma Zieglmaier eine Gemeinschaftsgrabanlage errichtet, die über das eigene Floristikgeschäft gepflegt wird. Foto: Firma

sätzlich sind alle Seiten darum bemüht, dass es pro Auftrag nur einen Ansprechpartner gibt. Wem ein Auftrag zugeordnet wird, richtet sich danach, ob der Kunde näher an Gaimersheim oder Neuburg wohnt. »Dass die Entscheidung, sich zusammen zu tun, die richtige war, zeigen die schwarzen Zahlen, die wir seit dem ersten Tag mit der Holzapfel & Zieglmaier GmbH & co. KG schreiben«, freut sich Andreas Zieglmaier jun., Steinmetzmeister seit 2005.

Neben Gaimersheim und Neuburg besitzt das Familienunternehmen noch Filialen in Eichstätt, Ingolstadt, Pfaffenhofen und Reichertshofen. Das Haupteinzugsgebiet hat also einen Radius von ca. 60 km. Dass man von Kooperationen und Austausch fast nur profitieren kann, haben die Zieglmaiers auch schon früher gemerkt. Sie sind seit 2007 Mitglied im BDG, dem Bund deutscher Grabsteinhersteller (s. Naturstein 9/2012, ab S. 82)

und im Verband-deutscher Naturstein Verarbeiter (VDNV).

Eigener Blumenladen

Um eine engere Kundenbindung zu schaffen, betreibt die Firma Zieglmaier seit Mitte 2014 nun auch einen Blumenladen am Ingolstädter Südfriedhof. Betreut wird er von Galabauer und Steinmetzmeister Alexander Zieglmaier zusammen mit zwei angestellten Floristinnen. Das Gebäude hat dem Unternehmen schon früher gehört, war allerdings über mehrere Jahre verpachtet. »In den Räumlichkeiten sind noch ca. 70 m² ungenutzt. Vielleicht werden wir hier in Zukunft Infoveranstaltungen zum Thema Friedhofskultur organisieren«, überlegt Andreas Zieglmaier sen. Über das Floristikgeschäft läuft auch die gärtnerische Pflege einer im Frühjahr 2014 vom Steinmetzbetrieb errichtete Gemeinschaftsgrabanlage auf dem Friedhof in Baar-Ebenhausen. Zwei von zwölf Urnengräbern mit Felsen bzw. Steinstelen als Grabzeichen sind bereits verkauft. Wichtig war den Steinmetzen, dass die Hinterbliebenen zwischen vier Preiskategorien auswählen und Trauerrituale an der Grabstätte ausüben können.

Susanne Storath



Susanne Storath



